



## Rozones

### Alito, a tres fuegos

El que hoy va a estar entre al menos tres fuegos es el dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**. Por un lado, nos comentan, está el que atizan desde hace unos días agrupaciones del tricolor encabezadas por **Fernando Lerdo de Tejada**, **José Encarnación Alfaro** y **José Ramón Martell**, quienes han insistido en que su partido necesita "cirugía mayor". El segundo es el que le podrían arrimar exdirigentes tricolores con quienes se encontrarán hoy en Insurgentes Norte y quienes, se estima, podrían también plantear la necesidad de que deje la dirigencia. Y hay un tercero que provendrá de Campeche, pues resulta que la gobernadora morenista, **Layda Sansores**, ha anticipado que en su programa de hoy, *Martes del Jaguar*, presentará un nuevo audio del priista que "involucra a diputado federal". Y señaló: "Nos vemos mañana en un nuevo capítulo, a las 8:00 p. m.". Uf.

### Noticia importante en Toluca

Con la novedad de que Toluca se está convirtiendo en fuente de información relevante, y aunque alguna tiene un acento electoral, también hay otra que trasciende en términos de gobierno. Y es que ayer la empresa Valero Energy Corporation, fabricante y proveedor internacional de combustibles y productos petroquímicos, dio cuenta en una reunión con el gobernador **Alfredo Del Mazo**, del inicio de operaciones de la nueva Terminal de Almacenamiento Valle de México, en Temascalapa, la cual tuvo una inversión de 175 millones de dólares. Se trata de la sexta terminal que esta firma pone en funcionamiento; en este caso particular, enfocada al desarrollo industrial en el norte del Valle de México, así como para las necesidades que se generan con la expansión de las operaciones de AIFA. Ahí el dato.

### Sandra Cuevas... ootra vez

La alcaldesa de Cuauhtémoc nuevamente está en el ojo del huracán, a raíz de que se confirmó que la Primera Sala Especializada del Tribunal de Justicia Administrativa de la capital la sancionó con la destitución del cargo y la inhabilitación por un año. La funcionaria expuso ayer sus argumentos en el sentido de que, en opinión de su equipo de trabajo, era necesario cerrar durante 41 días el deportivo Guelatao. **Cuevas** advirtió que combatirá jurídicamente lo que llamó "este tercer *round*", pero no desperdició el foro para darle un enfoque político al tema, al acusar una persecución en su contra de parte del partido Morena. La sanción en contra de Cuevas aún no es definitiva, pues aún tiene varias instancias ante las cuales puede impugnar. Pero de que estallará una nueva bomba política y litigiosa estallará, y hasta podría tratar de acarrear a otros alcaldes y legisladores de oposición. Por lo pronto, queda el reto que lanzó sobre su posible destitución: "Vamos a ver si pueden".

### Acuerdo en Coyoacán

Y hablando de acciones relevantes, una que suele mostrar buenos frutos es la que integra esfuerzos de gobiernos e instituciones de educación superior, en la que ambas partes se nutren de las posibilidades que cada una ofrece. Es el caso de la alcaldía de Coyoacán, que encabeza **Giovani Gutiérrez**, que ayer estableció un convenio de colaboración con la Universidad del Valle de México. Con el acuerdo, nos aseguran, se busca que la demarcación enriquezca sus funciones y que aporte experiencia a los estudiantes que decidan realizar ahí su servicio social. "Los buenos gobiernos se componen de personas preparadas y queremos que las personas que egresen de la universidad vean cómo se hace un gobierno y se preparen para el futuro", señaló Gutiérrez en el acto en el que estuvo presente, por parte de la universidad, la rectora de la UVM campus Coyoacán, **Gabriela Gioconda Reza Borja**.



## Los nueve de Monreal

Nos hacen ver que con el triunfo de Morena en los estados de Tamaulipas, Hidalgo y Oaxaca, serán nueve los senadores de este partido que brincan de la Cámara alta a gobernar sus respectivos estados. A ellos habrá que sumar que en Quintana Roo, si bien la ganadora, **Mara Lezama**, no es senadora, su coordinadora de campaña, **Maribel Villegas**, sí lo es. No faltará quien piense que, de alguna forma, estos nueve senadores que dejaron su escaño para convertirse en gobernadores le deben algo o quizá mucho al coordinador del partido guinda en el Senado, **Ricardo Monreal**, pues el apoyo que recibieron de parte del político zacatecano fue importante primero para ser perfilados como aspirantes y luego para ganar los comicios. ¿Se trata de un pequeño capital político que posee Monreal y que podría utilizar a la hora de las definiciones? Ya se verá.

## Independencia judicial a debate

Con el propósito de discutir un tema que para el caso mexicano suena bastante sugerente, "Independencia Judicial y Estado de Derecho", un grupo de relevantes jurisconsultos se encuentra en estos días en Madrid para participar, en la Universidad Complutense, en el IV Congreso Internacional de la Unión Iberoamericana de Universidades y Cortes Supremas. Quien lleva la representación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de México es la ministra **Margarita Ríos-Farjat**, quien, nos comentan, intercambiará visiones y puntos con ministras y ministros, directores de las facultades de derecho y destacados juristas de España, Argentina, Brasil y México. También participan **Ricardo Sodi Cuéllar**, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, y **Diego Guerrero García**, de la Facultad de Derecho de la UNAM.